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Zusammenfassung

        
Für den Erfolg eines Präventivprogrammes auf zytologischer Basis sind ausschlaggebend die Lokalisation und das Ausmaß der mit einfachen morphologischen Methoden erfaßbaren Kernveränderungen. An histologischen Schnitten des Hyperplasiekrankengutes der Erlanger Universitäts-Frauenklinik der Jahre 1963 - 1981 wurden der Sitz der Endometriumhyperplasien und das Kernmuster bestimmt. Dabei wurde festgestellt, daß 8,6% der präkanzerösen Endometriumhyperplasien ausschließlich in tieferen Schleimhautregionen sitzen und sich damit in aller Regel zytologischen Entnahmegeräten entziehen. 22,9% der Präkanzerosen verfügen über keine Kernvergrößerungen, 14,2% zeigen keine Chromatinmusterveränderungen, und 8,6% der Präkanzerosen weisen weder Kernvergrößerungen noch Chromatinveränderungen auf. Somit bietet ein zytologisches Screeningverfahren infolge des Sitzes in tieferen Schleimhautabschnitten und fehlender Kernveränderungen bei einem Teil der Präkanzerosen nicht die Basis, das Endometriumkarzinom mit Aussicht auf Erfolg im Vorstadium zu erkennen.


      
        
Abstract

        
The success of a prevention program on a cytological basis depends above all on the localization and extent of the nuclear changes, both of which can be determined using simple morphological methods. Using histologic specimens taken from the cases of hyperplasias at the Erlangen University Gynecological Hospital between 1963 and 1981, location of the endometrial hyperplasias and nuclear pattern were determined. It was established that 8.6% of precancerous endometrial hyperplasias are situated exclusively in deeper regions of mucous membrane and thus, as a rule, escape detection by cytologic instruments. No nuclear enlargement was shown in 22.9% of precancerous cells. 14.2% showed no changes in chromatin patterns, and 8.6% of precancerous cells revealed neither nuclear enlargement nor changes in chromatin. Since a number of precancerous cells are situated in deeper sections of mucous membrane and fail to show nuclear enlargement, cytologic screening cannot provide a basis for successful recognition of the precancerous stage of endometrial carcinoma.
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